


2　doyu kanagawa 2020 October

 マークの行事はどなたでも参加できます。参加ご希望の方は事務局までご連絡下さい。TEL 045（222）3671
※日程変更の可能性もあります。 e.doyuをご覧ください。

１１月

１０月

S C H E D U L E

MON TUE WED THU FRI SAT SUN
１ 赤口

２ 先勝 ３ 友引 ４ 先負 ５ 仏滅 ６ 大安 ７ 赤口 ８ 先勝

たま田園支部幹事会
川崎支部幹事会
県南支部幹事会

文化の日 横浜ブロック幹事会
湘南支部幹事会

求人委員会
正副代表理事会
政策委員会
県央支部幹事会

相模原支部幹事会

９ 友引 １０ 先負 １１ 仏滅 １２ 大安 １３ 赤口 １４ 先勝 １５ 仏滅

小田原支部幹事会 ５６部会経営指針 理事会 求人委員会 女性部会幹事会
横浜商科大学講義
ダイバーシティ委員会例会

横浜ブロック
一泊三役会

１６ 大安 １７ 赤口 １８ 先勝 １９ 友引 ２０ 先負 ２１ 仏滅 ２２ 大安

横浜ブロック一泊三役会 ５６部会経営指針 第３２回かながわ経営カン
ファレンス 
求人委員会

横浜商科大学講義

２３ 赤口 ２４ 先勝 ２５ 友引 ２６ 先負 ２７ 仏滅 ２８ 大安 ２９ 赤口

勤労感謝の日 ５６部会経営指針発表会 求人委員会
組織委員会
同友会を知る為のオリエン
テーション 

横浜商科大学講義
人を生かす経営協議会

３０ 先勝

MON TUE WED THU FRI SAT SUN
１ 仏滅 ２ 大安 ３ 赤口 ４ 先勝

正副代表理事会
県央支部幹事会
広報委員会

新入社員フォローアップ研
修会
横浜商科大学講義
政策委員会学習会

５ 友引 ６ 先負 ７ 仏滅 ８ 大安 ９ 赤口 １０ 先勝 １１ 友引

たま田園支部幹事会
相模原支部幹事会
川崎支部幹事会
県南支部幹事会

５６部会経営指針
湘南支部幹事会

横浜ブロック幹事会 政策委員会学習会
青年部会幹事会

横浜商科大学講義

１２ 先負 １３ 仏滅 １４ 大安 １５ 赤口 １６ 先勝 １７ 先負 １８ 仏滅

小田原支部幹事会 ５６部会経営指針 理事会 中同協役員研修会
横浜中央支部例会 
県南支部例会 

横浜商科大学講義
たま田園支部例会 

１９ 大安 ２０ 赤口 ２１ 先勝 ２２ 友引 ２３ 先負 ２４ 仏滅 ２５ 大安

横浜ブロック会議 ５６部会経営指針
湘南支部例会 

小田原支部例会 
横浜みなと支部例会 

人を生かす経営全国交流会
求人WG会議④
県央支部例会 

人を生かす経営全国交流会
横浜商科大学講義
川崎支部例会 

２６ 赤口 ２７ 先勝 ２８ 友引 ２９ 先負 ３０ 仏滅 ３１ 大安

財務委員会
組織委員会
同友会を知る為のオリエン
テーション 

相模原支部例会  横浜北支部例会 
女性部会

横浜商科大学講義 ５６部会合宿
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特 集 「 S D G s 」初めの一歩

　SDGs（エス・ディー・ジーズ Sustainable Development 
Goalsの略）という言葉がさかんに聞かれる今日この頃で
す。これは２０１５年 ９ 月に国連サミットで採択された「持続
可能な世界を実現するための開発目標」のこと。１７のグロー
バルの目標と、１６９のターゲット（達成基準）から構成され
ています。“地球上の誰一人として取り残さない（No one 
will be left behind）”と宣言し、途上国・先進国に関係な
く２０３０年までに達成することが目標に掲げられています。
１ 番目の「貧困をなくそう」に始まる１７の色とりどりの図

柄を目にしたことがある方も多いのではないでしょうか。
　ところで、我々中小企業では、いったいどれだけこの

「SDGs」を身近に捉え、自社ごととして積極的に取り組ん
でいるでしょうか？大企業だけのことだと考えている方も

多いのではないでしょうか？
　しかし、世界の潮流は確実に「SDGs」を基準に進み始
めています。中小企業もその潮流に乗ることが、経営の継
続と拡大に欠かせないことになってきています。
　そこで、今回は「エネルギーから経済を考える　SDGs
実践編（扶桑社刊）」の著者であり、「一般社団法人エネル
ギーから経済を考える経営者ネットワーク会議」（２０１２年
発足。２０１９年現在全国の中小企業経営者の会員約４００名）
の代表理事を務める「鈴廣かまぼこ株式会社」代表取締役
副社長 鈴木 悌介氏に、「SDGs」に関して中小企業が今後
どのように取り組んでいくべきかを、田中 勉代表理事と
共に訪問してお話を伺いました。

写真左が「鈴廣かまぼこ株式会社」代表取締役副社長 鈴木 悌介氏、右が神奈川同友会代表理事　「株式会社エイチ・エス・エー」代表取締役 田中 勉氏

世界の潮流となった「SDGs」
中小企業経営も、

その実践が今や必須に！
～知らないとチャンスを逃す「SDGs」初めの一歩～
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大企業だけのことではない 
中小企業にも 
リスクとチャンスの両方がある

　２０１１年の東日本大震災、昨年日本各地で起
きた洪水や台風被害、そして、海外でも中国
での洪水など地球温暖化問題、環境問題は人
種や地域を越え、先進国・途上国にかかわら
ず地球上全ての人の問題となってきました。
そこで、注目されているのが「脱炭素」です。
炭素の量と気温の上昇は正比例していること
がわかっていますが、２０１５年に国連で採択さ
れ、昨今日本でも注目されているのが「SDGs」
です。これにより、新たな枠組みやルールへ
の取り組みが、少しずつ世界中で実行され始
めています。そこで、この考え方をしっかり
理解し実践していくことが、グローバル企業
だけでなく中小企業にとっても大きなチャン
スや機会になると考えられています。
　「私が最初にSDGsについて知ったのは、確
か ３ ～ ４ 年前のことでした。実は、その時は
まだ、『国連がきれいごとを言っている。グ
ローバル企業が心配すればいいことなのでは
ないか。』と、思っていました。その後、学
ぶ機会があり、中小企業にとってもとても大
切なことだということがわかってきました。
そこには、リスクだけでなく、チャンスや機
会があるからです。最近の海外企業との取引
にはSDGsに取り組んでいる事を条件とした
契約が増えてきているそうです。ということ
は、SDGsへの取り組みがチャンスを生むだ
けでなく、取り組んでいないと契約できない
というリスクも生じてきています。当然、下
請けの中小企業にもSDGsへの取り組みが要
求されます。」と鈴木副社長。
　中小企業にとっても、すでにSDGsは大企
業だけのこと、他人ごとではないのです。
　「当社でもまだそんなに誇らしげなことを
しているわけではありません。」と、謙遜す
るが、「エネルギーに関していうと、私はす
でにSDGs的な視点でやってきています。」と、
鈴木氏。
　震災の翌年には「エネルギーから経済を考
える経営者ネットワーク会議」を設立し、次
いで湘南電力株式会社の設立に助力するな
ど、地域で再生可能エネルギーをつくり地域
経済の活性化を図る事に尽力しています。そ
して、２０１５年の本社社屋建設には、ZEB（ゼロ・
エネルギー・ビル）を採用しました。井戸水
を利用して熱交換した、電力を使用しない冷
暖房を採用し、太陽光パネル及び蓄電池利用
はもちろん、太陽光を鏡で複雑反射させた電
気を使わない明かりを取り入れるなど、画期
的な本社社屋が建設されました。地元小田原

産のヒノキを使用し、森林の活性化にも貢献
しています。

異常気象ではなく、気候変動 
まずはその認識が大事

　「 S D G s に は 色 々 な 項 目 が あ り ま す が、
チャートにする前の英語の原文を読み込んで
いくと、底流として流れているのは気候変動
だと思われます。１７の項目の中の一つでもあ
りますが、実は気候変動はSDGs全体をカバー
する大きなテーマだと考えています。
　SDGsと気候変動は、実は根っこは一つで
す。そして、SDGsから関連しているものに、
ESGがあります。これは、UNEP金融イニシ
アチブで２０００年頃に企業の株価形成には
ESG、つまり環境（Environment）、社会的
責任（Social）、企業統治（Governance）の
３ 要素が重要なマテリアルになってきている

と述べたレポートに由来するものですが、企
業の株価に影響するとなれば、経営者も無関
心ではいられません。そういうキーワードを
一つ一つを見ていくと、本当に中小企業も真
面目に取り組まないといけないなという思い
をどんどん強くしています。」
　その上で、小田原箱根商工会議所会頭でも
ある鈴木氏は、“地域を挙げて”という視点が
大切なのだと語ります。
　「地域として商工会議所として、今年度初
めて気候変動をテーマに掲げました。地域の
中小企業の役割と責務とは何でしょうか？必
要とされる商品とサービスを提供し、雇用を
創り、給料を払い、税金も払うことで地域の経

済の下支えをし、地域の暮らしの基盤を支え
ていくことだと私は考えています。だから私
たち中小企業が元気にならないと地域が元気
にならないし、地域が元気ならないと私たち
の商売は発展しません。元気な地域作りは中
小企業が元気にがんばれる環境作りなのです。
　しかし、人口減で高齢者が増える中、以前
の高度成長のような規模の経済拡大は難しい
時代になっています。だとすれば、やはり地
域で回すお金を増やしていくこと、その回る
スピードを上げていくことが重要になってき
ます。そこで、自社でも、会頭を務めている
小田原箱根商工会議所でも、そのことを最大・
最優先のテーマとして取り組んでいます。そ
して、今年はそこに新たに気候変動という
テーマを加えました。」
　去年の秋、箱根は台風１９号で大雨が降って
登山電車が流され、観光が大打撃を受け、大
変な損害・被害を受けました。
　「ところで、最近の異常気象って何でしょ
う？あれは気候変動そのものでしょう？例え
ば、台風は、昔はフィリピン沖で発生したも
のですが、それが今は日本のすぐそばで発生
していたり、勢力が衰えないまま上陸したり
と、これらは日本沿岸の海水温の上昇が原因
と言われています。ここ数年来の雨の降り方
を考えても、地球環境が変わってきていると
いうことを、この地域の人々も肌で感じてい
ます。もし、これが気候変動だとすれば、す
でに地球の裏側の話ではありません。自分た
ちの今日の生活に影響すると感じている人が
多いと思うのです。」
　それ故に、地元商工会議所の会頭でもある

「鈴廣かまぼこ株式会社」 代表取締役副社長 鈴木 悌介氏
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鈴木副社長は、地元小田原から、気候変動に
ついて発信し始めています。
　「令和元年、小田原市は内閣府地方創世推
進事務局よりSDGs未来都市に選定されてい
ます。また、環境省からは地域循環共生圏づ
くりプラットフォーム事業の活動団体（全国
で３５団体の一つ）に選ばれています。そこで、
前市長が２０５０年にCO ２ 排出ゼロを宣言しま
した。
　しかし、SDGsは行政が発信すればいいと
いうものではなく、住民からも、経済界から
も、こぞってやらなければいけないものだと
思っています。
　そこで、商工会議所の中で、若手のメンバー
を中心に、気候変動のタスクフォースを作り、
議論をし始めています。まずは、会員に対し
て、関連するSDGsの正しい認識を持ってほ
しいという啓発活動を考え、皆さんが関われ
るような具体的なプログラムを用意しまし
た。そして、まず『自分の会社はこんなこと
をします！』という宣言をしてもらい、良い
例については表彰する計画をしています。実
は、今年 ５ 月会員大会でキックオフをする予
定だったのですが、新型コロナウイルスへの
対応でできませんでした。今、１０月２７日にキッ
クオフのイベントを、今度はリアルとウェブ
のハイブリッドでやろうと準備しているとこ
ろです。小田原市長と箱根町町長、それに小
田原市議会や箱根町長議会、小田原市自治会
総連合などと一緒に、気候変動ワンチーム宣
言をやろうと準備中です。
　行政も市民も商売人もぜんぶ集って同じ認
識を持つということが大切だと思っていま
す。他の地域の取り組みは行政主導がほとん

どなので、おそらく小田原が全国初だと思う
のですが、地域で宣言を出す準備をしていま
す。具体的な取り組みは、まだこれからです
が…。今年は小田原における気候変動キック
オフの年にしようと考えています。」と、鈴
木副社長は熱く語ってくれました。
　 小 田 原 で は、 す で に 地 域 一 丸 と な っ た
SDGsへの取り組みが始まっているようです。
　実は、鈴木副社長は２０１７年１２月に外務省が
主催した気候変動に関する有識者会合（全 ８
名）の委員に招集されています。
　「自分はエネルギーや外交に関する専門家
ではないので躊躇したのですが、私のような
一介の地方の中小企業経営者は一人もメン
バーに加わっていなかったので、それなら自
分が参加する意義があると気づき、参加する
ことにしました。世界の潮流を知る外務省か
ら、エネルギー問題を含む気候変動について、
しっかりとした意見を発信することを期待さ
れたと思ったからです。その際に言われたの
が、『ポジショントークはしないで欲しい。
あくまでもデータとファクトに基づいた客観
的な議論をして欲しい。』ということでした。
翌年 ２ 月にエネルギーに関する意見書を、
２０１８年 ４ 月に気候変動全体の提言書を発表し
ました。」
　その結果、今年初めて、エネルギー政策の
主管官庁である経済産業省が ３ 年ごとに見直
しているエネルギー基本計画の中に、再生可
能エネルギーを主力電源と位置づけるという
文言が入っています。
　これらの経験を基に、今後は気候変動とい
うテーマを日本の大きな潮流にしていきたい
と鈴木副社長は意気込みます。

世界のバリューチェーンから 
取り残されないために

　「中小企業だからとSDGs、ESGに取り組ん
でいないと、今後は大手の入札にも影響しま
す。」と、鈴木副社長は警鐘を鳴らします。
　「欧州に商品を売っている大手企業の話を
聞くと、中小企業は無関係ですとは全く言え
ません。大手から仕事を受注する中小企業も、
大手の入札条件に関係してくるからです。す
なわち、中小企業もSDGsに取り組んでいな
いと、今後は商売に入っていけなくなる時代
に な る と い う こ と で す。 世 界 の バ リ ュ ー
チェーンから外されてしまうかもしれない死
活問題なのです。
　しかし、残念ながら日本の中小企業の経営
者の中には、SDGsという言葉は知っている
けれど、自社の死活問題なのだという意識が
ほとんどない方が多いようです。その点では、
私と田中さんとでは、SDGsに対する認識度
や見方は一致しているのではないかと思うの
ですが…。」
　「まさにこれからだと思っています。以前、
再生可能エネルギーを活用した地産地消電力
を供給している湘南電力の取り組みを見学さ
せていただき、大変感銘を受けました。我々
が今できることを周知させていきたいと思っ
ています。」と、田中代表理事。
　では、鈴廣かまぼこ株式会社では、どのよ
うにSDGsに取り組んでいるのでしょうか？
　「まずは社員に理解してもらうために、勉
強会をやっています。講師をお招きして、研
修会や色々なワークショップをやっていま
す。 ９ 月から始まる新年度の経営計画にも、

ZEB（ゼロ・エネルギー・ビル）を採用した本社社屋

２０１５年に完成した本社社
屋のエネルギー仕様につ
いて説明する鈴木氏
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気 候 変 動 の こ と が 盛 り 込 ま れ て い ま す。
SDGsは明日の商いを左右する重大事です。
しっかり取り組まないとビジネスが難しくな
る。同時にしっかり取り組むことでビジネス
チャンスにつながります。」
　では、同友会の企業は具体的にどのように
取り組んだら良いのでしょうか？SDGsの初
めの一歩を鈴木副社長に伺いました。
　「当社もまだまだこれからなのですが、推
進室のような部署を作ってしまうと、その部
署だけがやるみたいになってしまうので、そ
れはやめた方が良いでしょう。SDGsはあく
まで本業の中でやっていかないといけませ
ん。例えば各社の経営計画などで、これは
SDGsの何番になるかと意識をしたり、言葉
にするところから始めてはいかがでしょう？
そうして少しずつ社員の意識と行動を変えて
いくのが良いと思います。
　すると、次の段階では、外に向かって『当
社はSDGsのこの項目を実践しています』と
発信しやすくなります。SDGsは世界共通の
言語なので、こうすることにより、中小企業
が世界に通じる言語を得る事になります。上
手に使っていけばいいですね。そして、それ
がお客様の問題解決や社会的貢献につながっ
ていくのであれば、自社の仕事の付加価値を
大きくし、商売にとってプラスになります。
従って、積極的にどんどん発信をしていく方
がいいと思います。」
　「社会的意義と価値ある仕事をした時に、
世界共通言語でSDGsの何番ですということ
が堂々と言えるということですね。それは、
社員のやる気にも繋がっていくと思います。
　同友会小田原支部は会の中では小さい支部
ですが、同友会では県をあげてSDGsに取り
組んでいます。鈴木副社長が会頭を努めてい

らっしゃる小田原箱根商工会議所と何か協力
し合えることがあれば、今後はタイアップし
てやっていきたいな、というふうに思いま
す。」と、田中代表理事。
　それに対し、鈴木副社長からは、

「同じエリアで、同じ中小企業の経営者で、
同じようなことを考えているのだとすれば、
もっと今まで以上に交流があってもいいので
ないかと思いますね。トップレベルの会談や
交流だけでなく、色々なレベルで幅広い交流
ができるといいですね。」というお返事がか
えってきました。

地域でお金を回すことで 
地域が発展する

　ところで、鈴木副社長は、「消費者の意識
も地域で啓発していかなければならない。」
と言います。
　「ヨーロッパの地方都市では、日本と比べ
てシャッター通りが少なくて、チェーン店の
数も少ないと聞いています。チェーン店の出

店を規制しているわけではなく、地域の住人
がちゃんと地域の店舗で買い物をするので、
結果として、ある程度の数以上のチェーン店
は経営的に成り立たないようです。
　私は、『朝ごはんのパンをどこで買います
か？』と、よく質問をしています。私たちは
普通にいつも開いているコンビニでTVのCM
で知っているナショナルブランドのパンを買
います。決して悪いこと、非難されるべきこ
とではありません。が、しかし、同じ商店街
に地元のご夫婦が地元の粉を使い、天然酵母
で作っているパン屋があるとしたら、１０回の
うち何回かはその小さなパン屋さんで買いま
せんか？ということなのです。ヨーロッパで
は、自分たちが使ったお金がどこに流れて、
最終的に自分にどう返ってくるのかというこ
とを、子どもの頃から教えられているそうで
す。地域経済の活性化を考えるとき、自分た
ちのお金の使い方を考えることはとても大切
です。今後は、地域のため、自分のために、
お金はどこで使うかを考えるという消費者へ
の啓発活動を行うことも必要になってくるの
ではないでしょうか。」
　地域のシャッター街は、決して他人ごとで
はありません。地元の経済が成り立つことも
意識したお金の教育や啓発活動が、今求めら
れているのかもしれません。SDGsの話は、
地域経済の話へ、そして、お金の使い方の啓
発活動の話へと発展していきました。
　まずは、SDGsの実践から。自社ですでに
行っていることをSDGsに当てはめると何番
になるのか、というところから始めてみては
いかがでしょうか？案外、すでにいくつもの
項目に当てはまっているのかもしれません。

（取材・文／ODCatalyst　本木和子）

「本社建設には、地元小田原産のヒノキを使用しています。」と語る鈴木氏

会議室には、地下水を熱源とするヒートポンプマルチ
エアコンと、電気を使用するエアコンの２つの壁付け
リモコンが設置されています

本社の照明設備には、太陽光を鏡で複雑反射させた
自然光照明を採用しています
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職場で感染者が出た場合の対応
　新型コロナウイルス感染症の世界的流行は拡大の一途を辿っ
ており、感染者は世界全体で２，１００万人を超え、死者数は７７万
人に迫っています（ ８ 月１５日時点）。国内においては ５ 月に感
染者数が減少に転じたのを受け、 ５月２５日に緊急事態宣言が全
面解除となるも、その後 ７月より再び増加の一途を辿るように
なりました。各企業では、職場で感染者や濃厚接触者が出るこ
とが現実的な問題となりつつあります。
　職場で感染者が出た場合、「感染した社員への対応」、「濃厚
接触者への対応」、「職場の消毒」、「感染者の職場復帰」などの
対応が必要となります。
　従業員が感染した場合、保健所との連携が必要となります。
スムーズな連携のため、職場としては感染者がいる部署の「座
席表」、職場内の「接触者記録」を用意しておきましょう。接
触者記録では、感染者の発症 ２日前からの会議・ランチ・会食
などを共にした方を確認しておくことが重要です。なお、感染
者本人は医療機関等の指示により、入院治療、もしくは宿泊施
設か自宅での療養を行うことになります。
　従業員が濃厚接触者と判断された場合は、保健所の指示に従
い感染防止の措置を講じることが重要です。具体的には潜伏期

　政府はコロナ対策の一環として、中小企業・小規模事業者の
様々な経営課題を解決する一助として、デジタル化・IT活用を
掲げています。そこで、中小機構では、デジタル化・IT活用の
専門的なサポートの充実を図るため、フリーランスや兼業・副
業などの人材を含めたIT専門家を「中小企業デジタル化応援隊」
として選定し、その活動を支援する取り組みを、２０２０年 ９ 月 １
日に開始しました。
　一方、デジタル化やITに悩む中小企業も併せて募集し、デジ
タル化を促進したい中小企業とスキルを生かしたいIT専門家を
マッチング・支援しています。
　対象となるのは、デジタル化課題の分析・把握・検討、テレ
ワーク・Web会議・ECサイト・キャッシュレス決済・セキュ
リティ強化などのIT導入に向けた支援のためのデジタルコンサ
ルティング等の“準委任契約に基づく支援”が対象です。（コン
テンツ制作やデザイン請負契約については対象外）
　この事業では、要件を満たす支援提供を実施したIT専門家に
対して、最大３５００円／時間（税込）の謝金が事務局から支払わ

健康
 通信

vol. ２

OHサポート株式会社・代表／産業医 今井鉄平
産業医科大学医学部医学科卒業。大手企業での
１５年以上にわたる専属産業医勤務を経て、２０１８
年 ４ 月にOHサポート株式会社を開設、中小企
業向けの産業医サービス提供を主業務としてい
る。日本産業衛生学会専門医、医学博士。

W R I T I N G

に相当する１４日間は対人接触を避け、自宅待機・在宅勤務等を
求めるようにしましょう。なお、濃厚接触者には全例PCR検査
が行われますが、たとえ結果が陰性であっても１４日間の自宅待
機等は必要となります。PCR検査が陰性であっても、それは感
染していないことを証明するものではないことに十分注意しま
しょう。
　感染者が発生した職場の消毒ですが、保健所からの指示があ
ればその指示に従いましょう。保健所からの指示がない場合は、
最低 １時間以上の換気を行った上で、感染者の執務エリア（感
染者の席から半径 ２ m程度の範囲を、アルコール消毒液（６０％
～９５％）もしくは次亜塩素酸ナトリウム（０．０５％）を用いて拭
き取ります。また、トイレ、喫煙室、休憩室や食堂などの使用
があった場合は該当エリアの消毒も追加実施します。なお、消
毒担当者自身の感染防護のため、手袋・マスクを着用の上で行
うようにしてください。
　感染者の職場復帰の目安ですが、発症から１０日が経過してい
ること、および症状消失から ３日が経過していることの ２つを
満たすことが重要です。また、復職後も １週間程度は、毎日の
健康観察、マスクの着用、対人距離を ２ m以上保つことを徹底
し、体調不良時には出社を控えるようにしましょう。

れるため、依頼した中小企業側は通常の時間単価から最大３５００
円／時間（税込）を差し引いた金額で、専門家からデジタル化
推進のための支援を受けることができます。ただし、IT専門家
の時間単価は、中小企業側とIT専門家の契約により決定され、
中小企業は実費負担が最低５００円／時間（税込）であることが
謝金支払い要件になっています。
　IT専門家、中小企業共に、募集期間は２０２０年 ９ 月 １ 日～２０２１
年 １ 月３１日（支援事業実施期間は２０２０年 ９ 月 １ 日～２０２１年 ２ 月
２８日）です。
　この事業は、企業の規模、業績に関係なく、中小企業であれ
ば利用できますので、この機会にデジタル化・IT化を気軽に相
談・推進してみてはいかがでしょう？また、IT関連事業者は、
販路開拓のチャンスになるかもしれません。

中小企業デジタル化応援隊　
IT専門家とIT化支援希望の中小企業を募集

NEWSNEWS

●中小企業デジタル化応援隊事業
　https://digitalization-support.jp/

〈参考文献〉　 日本産業衛生学会．職域のための新型コロナウイルス感染症対
策ガイド第３版．

〈文／（有）マス・クリエイターズ　佐伯和恵〉

全国の中小企業のIT化を国が支援
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申 し 込 み

10月21日（水）午後 6時３０分～
テーマ：星野流　笑顔と利益の作り方
　　　　～様々な個性を受け入れると働きやすい～
報告者：㈱スマイルワン　代表取締役　星野　斉氏
場　所：中小企業センタービル（リアル&Zoom含）
会　費：無料

横浜みなと支部 申込みはコチラ
▼

10月20日（火）午後 6時３０分～
テーマ：（仮）経営実践報告
報告者：㈱アシスト・ワン　代表取締役　小林淳一氏
場　所：藤沢商工会館ミナパーク（リアル&Zoom含）
参加費：無料

湘南支部 申込みはコチラ
▼

10月15日（木）午後 6時３０分～
テーマ：（仮）経営実践報告
報告者：日本水産観光㈱　取締役社長　小澤長幸氏
場　所：横須賀市産業交流プラザ（リアル&Zoom含）
会　費：無料

県南支部 申込みはコチラ
▼

10月21日（水）午後 6時３０分～
テーマ：（仮）DXとは？
報告者：㈱応用ソフト開発　代表取締役　鈴木克彦氏
場　所：おだわら市民交流センターUMECO
会　費：無料

小田原支部 申込みはコチラ
▼

10月27日（火）午後 6時３０分～
場　所：Zoomミーティング
会　費：無料
同友会と私：ぜんち共済㈱　代表取締役　榎本重秋氏（相模原支部）
※�会場は変更の可能性がございますので詳しくはe.doyuをご確認下さい。

同友会を知る為のオリエンテーション 申込みはコチラ
▼

10月29日（木）午前１１時００分～
テーマ：（仮）経営実践報告
報告者：㈱エナメディカル　代表取締役　伊藤千明氏
場　所：オンライン会議システム「Zoom」
会　費：無料

女性部会 申込みはコチラ
▼

10月 2 日（木）午前 ４時００分～
テーマ�：�（仮）弁護士の視点から見た新型コロナウ

イルス感染症対応策　
講師・相談者：LM総合法律事務所　國澤絵里氏（横浜中央支部）
場　所：オンライン会議システム「Zoom」
会　費：無料

Zoom政策委員会学習会 申込みはコチラ
▼

10月 8 日（木）午後 ４時００分～
テーマ�：�（仮）新型コロナウイルス感染症に対応し

た社内ルール(労務管理)についての学習会
講師・相談者：堀内れい子社会保険労務士事務所
　　　　　　　堀内れい子氏（横浜北支部）
場　所：オンライン会議システム「Zoom」
会　費：無料

Zoom政策委員会学習会 申込みはコチラ
▼

10月15日（木）午後 6時３０分～
テーマ（仮）：経営実践報告
場　所：中小企業センタービル
会　費：無料

横浜中央支部 申込みはコチラ
▼

10月29日（木）午後 6時３０分～
テーマ：自社の現状と課題を語る
報告者：㈲シー・エイチ・コンサルティング
　　　　代表取締役　柳　康治氏
場　所：加瀬ビル鶴見駅前ホール（リアル&Zoom含）
会　費：無料

横浜北支部 申込みはコチラ
▼

10月16日（金）午後 6時３０分～
テーマ：（仮）経営実践報告
報告者：㈲デザインスペースマジック　
　　　　代表　佐藤慎治氏
場　所：�（中原分会）アルファメディア（高津分会）Natural�Art
　　　　（多摩分会）SUN�FARMERS�CAFE（リアル&Zoom含）
会　費：無料

たま田園支部 申込みはコチラ
▼

10月23日（金）午後 ５時００分～
テーマ：（仮）経営実践報告
報告者：㈱山根工務店　代表取締役　山根　崇氏
場　所：川崎市産業振興会館（リアル&Zoom含）
会　費：無料

川崎支部 申込みはコチラ
▼

10月22日（木）午後 6時３０分～
テーマ：（仮）経営実践報告
報告者：㈲オクモト工業　代表取締役　奥本敏彦氏
場　所：大和市文化創造拠点シリウス
会　費：無料�

県央支部 申込みはコチラ
▼

※ テーマ、会場等は変更の可能性がございますので
　詳しくは e.doyu をご確認ください。

【その他のセミナー】

10月28日（水）午後 6時３０分～
テーマ：百年存続に挑む四代目
　　　　変わり続けるバカ社長奮闘記
　　　　～豊洲移転を乗り越えて　
　　　　　　　変化を受け入れコロナ禍を進む～　　　　　
報告者：東京魚類容器㈱　代表取締役　原　周作氏（東京同友会）
場　所：ぽっぽ町田（Zoom含む）
会　費：リアル参加の方�１,０００円／Zoom参加の方�無料

相模原支部（町田支部・八王子支部合同例会） 申込みはコチラ
▼
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報 告

8 月18日（火）午後 6時３０分～
テーマ：新たな時代をどう切り拓くのか⁉
　　　　～新会員が熱く語ります‼～
報告者：合同会社システムクリエーション　代表社員　酒井将之氏
　　　　ライトムービング　代表　世安光輝氏
　　　　㈱for-yuu　代表取締役　宮原勇貴氏
　　　　信愛エナジー合同会社　代表　朝比奈　巖氏
場　所：Zoomミーティング

横浜中央支部 報告はコチラ
▼

8 月28日（金）午後 6時３０分～
テーマ：�仕事は好きだが働くことが嫌い…なので起

業しました。
報告者：㈱共栄設機　代表取締役　外田雅樹氏（横浜北支部）
場　所：加瀬ビル８８

横浜北支部 報告はコチラ
▼

8 月21日（金）午後 6時３０分
テーマ：�自社PR交流会「同友会でビジネスマッチ

ング！自社をＰＲしちゃおう！」
場　所：ユニオンビル

たま田園支部 報告はコチラ
▼

8 月25日（火）午後 ５時００分～
テーマ：�人が離れる組織�人が育てる組織
　　　　～コロナ時代を生き抜くための全社一丸戦略～
報告者：弁護士法人ASK　代表弁護士　伊藤�諭�氏
場　所：川崎市産業振興会館

川崎支部 報告はコチラ
▼

8 月27日（木）午後 6時３０分～
テーマ：１０００人３０億円を目指して「進化する経営」
　　　　～電動車いす経営者の奮闘記～
報告者：㈲パーソナルアシスタント町田
　　　　相談役　安藤信哉氏（相模原支部）
場　所：ユニコムプラザさがみはら＆Zoomミーティング

相模原支部 報告はコチラ
▼

8 月20日（木）午後 6時３０分～
テーマ：�発展し続ける企業はコロナ禍でも変わらない！！
　　　　～社員の自己実現が成長のエンジン～
報告者：㈱カラー�代表取締役�志田真人氏（横浜中央支部）
場　所：おだわら市民交流センターUMECO＆Zoomミーティング

小田原支部 報告はコチラ
▼

日　時　２０２０年１１月１９日（木）
　　　　午後 １ 時３０分受付開始　
　　　　午後 ２ 時００分開会～
　　　　午後 ７ 時００分閉会
場　所　 川崎市産業振興会館
　　　　川崎市幸区堀川町６６－２０
　　　　（０４４－５４８－４１１１）
規　模　２００名（内ゲスト５０名）
会　費　２，０００円

メインテーマ 　

「新たな時代への挑戦！」
～デジタルトランスフォーメーションが
　社会を変える～
※ デジタルトランスフォーメーション
　 ⇒「ITの浸透が、人々の生活をあらゆる面でより

良い方向に変化させる」

基調報告 　
テーマ：
「４０億円の借金を返した経営者！
コロナに負けない企業家の決意と
覚悟！」
～あきらめなければ道は拓ける～
報告者：㈱ユサワフードシステム
　　　　　代表取締役　湯澤　剛氏
　　　　　　　　　　　（湘南支部）

分科会
●第 １分科会（相模原支部、経営労働委員会）
テーマ：福祉・工業の連携が会社を変え、地域を変える⁉
　　　　～社長解任から始まった、新たな挑戦～
報告者：㈱ミナシアホールディングス　代表取締役会長　本庄浩義氏（相模原支部）

●第 ２分科会
（たま田園支部、ダイバーシティ委員会、女性部会）

テーマ：「かわさき」を使い倒して新たな時代を切り拓く！！
　　　　～川崎市中小企業「働き方改革」モデル事業の実践事例～
コーディネーター：
　　　　ストーリー㈱　代表取締役　松尾実里氏（たま田園支部）
報告者：㈲ホープフル　川崎新田ボクシングジム　会長　新田渉世氏（たま田園支部）
　　　　㈱SOERUTE　代表取締役　山上剛史氏（たま田園支部）

●第 ３分科会（横浜ブロック）
テーマ：「変化を追い風のエネルギーに！」～ ３ 人のポジティブ経営～
パネリスト：
　　　　社会保険労務士法人・行政書士アーチス　代表　佐藤　出氏（横浜中央支部）
　　　　一般社団法人里海イニシアティブ　理事　富本龍徳氏（横浜みなと支部）
　　　　合同会社社外人事部長　代表社員　長谷川　満氏（横浜北支部）

●第 ４分科会（小田原支部、社員教育委員会、共同求人委員会）
テーマ：この時代を生き抜くための採用・教育とは⁉
　　　　～経営理念に立ち返り、今、何をすべきかを考える～
報告者：㈱豊栄荘　代表取締役　原　健一郎氏（小田原支部副支部長）
　　　　㈱神奈川機関紙印刷所　代表取締役　横山草太氏（共同求人委員長）

●第 ５分科会（川崎支部、ものづくり広場）
テーマ：DXって何だろう？それって中小企業に必要なの？
　　　　 ～あなたの会社は「現状維持」それとも「変化」どちらを選択するのか？～
ファシリテーター：
　　　　㈱応用ソフト開発　代表取締役　鈴木克彦氏（川崎支部）

かながわ経営カンファレンス開催
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しています。その中の一人に小田原支部の魅力を伺うと、「自己主張
が強い人が多いけれど、実際には相手のことを考えてくれる熱い人が
多い支部なので、面白いですよ。」という返事が返ってきました。
　現在の活動は、顔が見える活動を大切にし、通称「 ６ 人組」と呼
ばれる地区ごとの小グループ活動も活発に行っています。

来年の神奈川経営カンファレンスは 
小田原開催に決定！

　小田原支部は、２００８年に西湘支部として発足。（それ以前にも小田
原支部があった時期があるようですが、解散していました。）設立
当初のメンバーは ５ 名。その方々は、今も小田原支部の会員として
活躍中です。当時の例会は、小田原箱根商工会議所や小田原市民会
館、それに会員の会社の会議室などを使って開催していたそうです。
　 現 在、 支 部 の 例 会 は 主 に、 お だ わ ら 市 民 交 流 セ ン タ ー（ 通
称 UMECO）で開催されています。小田原駅は新幹線、小田急線、
JR東海道線など ５ つの電鉄が乗り入れており、UMECOはJR小田原
駅から徒歩でたった ２ 分の距離。駐車場もあり、他支部からの参加
にもとても便利です。
　UMECOより手前には「ミナカ小田原」というビルが建設中で、
そこでは来年「神奈川経営カンファレンス」の開催も予定されてい
ます。小田原支部の例会がリアルで開催されるようになったら、ぜ
ひ気軽に出かけてみてはいかがでしょう。

相談が気軽にできる“顔が見える関係”
　神奈川県の南西端に位置する小田原支部は酒匂川が流れる足柄平
野、東は曽我丘陵、西は箱根山、そして南は相模湾に面した、日本
屈指の自然豊かな地域にあります。
　山の幸・海の幸の両方が楽しめるので食べ物もおいしく、戦国時
代には後北条氏の城下町として栄え、江戸時代には小田原藩城下町、
東海道小田原宿の宿場町として栄えた歴史的雰囲気溢れる町小田原
を中心に活動しています。小田原は、その利便性もあって、住むに
も仕事をするにも本当に魅力的な場所。さらに、箱根観光の拠点で
もあり、西湘地域の中心的都市としての役割も担っています。
　小田原支部の会員数は、３５名（男性３１名、女性 ４ 名。２０２０年９月１日
現在）。アットホームなサイズですが、それだけに、メンバー相互の
繋がりが強く、相談事などが気軽にできる“顔が見える関係”が築か
れているのが特長です。

他支部も注目する「 ６人組」方式企画・導入
　会員には、IT、園芸、宿泊、介護福祉、建築、飲食、製造、士業、
コンサル、運輸、保険等々、多岐にわたる業種の方々が顔を揃えて
います。介護福祉事業を営み、「日本で一番大切にしたい会社大賞・
厚生労働大臣賞」（２０１６年）を受賞し、現在神奈川同友会の代表理
事を務める「株式会社エイチ・エス・エー」代表取締役の田中勉氏
も小田原支部に在籍しています。現在、支部長は、Webシステム
制作会社「株式会社アシスト・ワン」代表取締役の小林淳一氏。総
合記録管理システム「Taskware」をはじめ、クラウドアプリケーショ
ン、システム開発、インフラ設計構築など、ITに関わる全ての局面
をサポートしている会社です。会員が利用している「同友会活動支
援システムe.doyu」を開発・管理している会社でもあります。昨今
の例会には、コロナ禍に新しく導入した動画撮影システムを活用し、
小田原支部でのZoomとリアルの“ハイブリッド例会”の実施に助力
してくれています。それには、他支部から参加した会員から、「テ
レビ局のよう」と感嘆の声も寄せられています。
　会員は小田原市内や近隣で事業を営む方が多いですが、小田原支
部の魅力に惹かれて、それ以外でビジネスをされている方も数名在籍

　神奈川同友会には１０支部ありますが、「小田原支部」は、今、
会員の間で注目を集めるHOTな支部で、新会員の入会数は神
奈川同友会の中ではトップクラス！代表理事も輩出しています。
　今回から始まった支部紹介の第 １ 回では、小田原支部会員
が小田原支部の魅力をご紹介いたします。

神奈川同友会最小の支部ながら
　小田原支部は
　　　HOT　　　HOTに活動中！

かながわ

ネットワーク
AREA
第 １回　小田原支部

担当地域： 小田原市、南足柄市、二宮町、中井町、箱根町、松田町、
山北町、開成町、湯河原町、真鶴町

支 部 長：株式会社アシスト・ワン　小林淳一氏
会  員  数：３５名（２０２０年 ９ 月 １ 日現在）

JR小田原駅の改札前の巨大ちょうちん。昨年の台風で破損し撤去されましたが、
今年８月末に復活しました。

７月の小田原支
部例会の様子。
Zoomの他、久々
に リ ア ル 会 場

（UMECO）でも
開催されました。

今年１２月にオープン予定の小田原駅東口大型複合ビルの「ミナカ小田原」。ここで
は、来年「神奈川経営カンファレンス」の開催が予定されています。

新シリ
ーズ

（文／ODCatalyst　本木和子）（文／ODCatalyst　本木和子）
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　２０２０年も早くも ３ ヶ月をきりました。今月の特集の記事は、
「SDGs」の初めの一歩の記事が掲載されています。すでに取り組ま

れている企業の方もいらっしゃいますが目標達成のために私たちの
出来ることを考えてこれから一歩ずつ行動していこうと思います。
 〈有限会社　テーラーマックス　外木宏明〉

株式会社 神奈川機関紙印刷所

〒236-0004 横浜市金沢区福浦 2-1-12
TEL（045）785-1700 FAX（045）784-6902記念誌　

広報誌

機関紙 …
 etc

編集後記会員Information 
〜会員皆様からの情報をお待ちしております〜

住所変更

Natural Art㈲　代表取締役　佐々木良司氏（たま田園支部）
　旧：川崎市宮前区鷺沼 １ -１１- ４ -１０１
　新：川崎市宮前区鷺沼 １ -１５-１６ 　鷺沼成建ビル１０１

NEW FACE 新 会 員 紹 介新 会 員 紹 介
会社名 社内役職 会員名 所属支部 入会日 事業概要 紹介者

1 ㈲フェニックス 代表取締役 守田　明 横浜北 ２０２０年 ８ 月１１日 人事評価サービス提供会社、あしたのチーム
の代理店 中村暢宏

２ 弁護士法人ASK新百合ヶ丘オフィス 弁護士 山岸　敦志 たま田園 ２０２０年 ８ 月１７日 地域の皆様に向けた企業法務、顧問業務、相
続業務サービス 伊藤　諭

３ ㈱すごい改善 代表取締役 吉田　拳 相模原 ２０２０年 ８ 月１７日 Excelに関するコンサルティング 熊澤　斉

４ 税理士法人誠和コンサルティング 税理士 浅井　晃一 たま田園 ２０２０年 ８ 月１９日 税理士業務、経営計画コンサルタント、未来
会計コンサルタント 事務局（HP）

５ 浅木克眞税理士事務所 所長 浅木　克眞 横浜みなと ２０２０年 ８ 月２４日 税理士業 吉田俊介

２０２０年9月1日現在会員数：７８０名（全国会員数：４６,１２２名）

10
㈱アールジャパン

荒岩 理津子
（あらいわりつこ）

（県南支部）

　読書の秋、到来！片道 １ 時間１５分の自動車通勤タイムは私の「読書」タイムです。と言っても運
転しながらなので、実際には「読まず」にスマートフォンアプリ「Audible」を使って「聴いて」
います。話題の本や読んでみたかった本など、気になるものはとりあえずダウンロード。 １ 冊 ４ -
５ 時間のものが多いので、約 ２ - ３ 日の通勤で １ 冊聴き終える感じです。

　実際に読んだ方が記憶の定着に良いのだろうと思ったりもするのですが、寝る前の読書はなぜか
同じページを読みながら寝てしまい、全く進まずいわゆる「積読（つんどく）」に。積読ストレス
からは解放されました。
　私は同じ本を読み返すことが苦手なのですが、なぜか同じ本を繰り返し聴くことは苦ではありま
せん。逆にもう一回聴きたいと思うことが多いのです。
　今はラインアップされている本のジャンルも多種多様で、たまに落語を聴いては車の中で一人大
爆笑なんてことも。「聴く読書」オススメです！




